



García Vargas, dueño del terreno donde está instalado el mercado público. Esta buena señora que hoy se le han presentado los síntomas del parto y se ha puesto en tan mal estado por haberse presentado el feto en condiciones tan malas, que, no pudiendo el médico de cabecera D. Fernando Poveda hacer la revisión del mismo por las fuerzas, tuvo que pedir consulte.

Después de reconocida la enferma por el señor Aguilar, se determinó llevar á cabo la versión del feto por medio de los ganchos, y únicamente pudo conseguir la del brazo derecho el que tuvo que amputar y después la cabeza, terminando esta penosa operación con la extracción del resto del cuerpo. El señor Aguilar demostró, apesar de sus pocos años, la habilidad que posee en su profesión, pues la operación la hizo con la mayor calma y tan acertado, que no hay frases con que poderlo elogiar.

Felicitemos no solo al señor Aguilar, sino también á sus compañeros en la operación y respetables médicos D. Juan Antonio Martínez López y D. Fernando Poveda y Cuenca.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

26 junio del 99.

## ALICANTE AVISO

Ponemos en conocimiento del público que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA ha trasladado sus oficinas é imprenta á su nuevo local sito en las calles de Alfonso el Sabio 12, y Torrijos 63.—TELEFONO 126.

El Opal-Pasta quita con facilidad las manchas.

El proyecto de ley de Sanidad leído en el Senado por el ministro de la Gobernación, establece, entre otras cosas convenientes, la reglamentación de la policía sanitaria de los ferrocarriles, en bien de la salud de los viajeros; la del trabajo, para obtener mejores condiciones higiénicas para las mujeres y los niños. Hace obligatoria la vacunación é revacunación de los niños acogidos en los establecimientos de Beneficencia, de los asistentes á escuelas públicas y de los individuos del ejército y la Armada y de los que componen la población de las cárceles y penales.

La comisión de La Alta Cámara que ha de dictaminar en el proyecto, la formarán los señores Calleja, Puñillo, Jimeno, Lavín, Arrazola, conde de Bernar y Rodríguez San Pedro.

Dolores reumáticos. Se alivian á la primera 6.ª dosis del prodigioso Bálamo antireumático de Orive, reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de Reuma. Farmacias de crédito.

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Preferidas por los Médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, Consagradas por una experiencia medio secular, Las píldoras de Blancard á yoduro ferroso inalterable son soberanas contra la Anemia, los Coleros Pálidos, la Tuberculosis y todas las enfermedades debidas á la Pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma Blancard; las señas, 40, rue de BONAPARTE, PARIS ó el sello de garantía. El Jarabe de Blancard conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar las píldoras.

Abanicos japoneses, valencianos y sombrillas, inmenso surtido y á precios baratísimos para que nadie pueda competir con esta casa. Sucesora Antonio B. Selbes, Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.

## REPATRIADOS

El señor coronel jefe de la zona de Alicante, en atento B. L. M., nos participa tengamos á bien llamar por medio de nuestro periódico al soldado repatriado de Cuba Vicente García Gómez y los de igual clase de Filipinas J. Jiménez San Martín y Francisco Albergo Belde, que se presentarán en la zona de esta capital de nueve á doce de la mañana en días laborables, con el fin de percibir los alcances que para los mismos se han recibido en dicho centro.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente: Existencia de agua, 116 y 1/2 palmos. Pared descubierta, 112 id. De cieno, 79 palmos. Entra á hilo. Salen á 112 id. Le que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 28 de junio de 1899.—El vicedirector, Anselmo Cutayar y González.

El consejo de administración del tranvía urbano de esta capital ha acordado que con objeto de dar facilidades al público para el uso de los coches tranvías

extraordinario de coches que partiendo de la plaza de la Constitución termina en la vía que hay delante mismo de la plaza de toros.

Los demás coches del ramal de San Antonio seguirán el servicio ordinario sin alteración de precios.

## Café Español

Mañana noche tendrá lugar en el acreditado café Español el 46.º concierto de la cuarta temporada, por el sexteto, que ejecutará el siguiente programa:

### Primera parte

- 1.º Gigantes y Cabezudos, coro de repatriados.—Caballero.
- 2.º La Bruja, jota.—Chapi.
- 3.º La Viejecita, fantasía.—Caballero.

### Segunda parte

- 4.º Campanone, sinfonía.—Mazza.
- 5.º La Tempestad, cuarteto.—Chapi.
- 6.º Celeste, walse.—Buot.

Don Francisco de S. Maisonnave y Cutayar, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hago saber: Que desde 1.º al 19 de julio próximo se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albañales para la tanda 10.ª (1.º de verano) del corriente año; teniendo presente, que los interesados que no comparezcan á recoger dichos albañales durante el plazo que se ha señalado, que darán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 7 de junio de 1899.—El vicedirector, Anselmo Cutayar y González.

Procedente de Madrid, donde ha permanecido una corta temporada, ha regresado á esta ciudad nuestro querido amigo é ilustrado compañero de redacción D. José de Ugarte Manresa, acompañado de su distinguida señora, á los cuales enviamos el mas afectuoso saludo de bienvenida.

En el tren correo ha llegado á Alicante esta mañana de regreso de la Corte, nuestro apreciable amigo el senador del Reino por esta provincia D. Rafael Beltran Auso, distinguido abogado.

Ha llegado á esta ciudad en el tren correo de hoy, el aplaudido diestro "Lagartijo", que en unión del "Guerra", torearán mañana con sus respectivas cuadrillas en nuestro circo taurino.

Per demás graves é interesantísimas son las noticias que nuestro activo redactor corresponsal señor Peris Mencheta nos comunica en la importante carta que desde Madrid dirige hoy á LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

La lectura de dicho escrito le recomendamos con toda eficacia á nuestros lectores, y de esta manera podrán convencerse de lo mucho malo que está sucediendo y del cataclismo que se espera á juzgar por las atrevidas é importantes declaraciones hechas por Silvela y otros ministros.

¡Cuánta desdicha!

## Atropello

Ayer tarde un bárbaro sujeto llamado Juanquin Denera Bes, valéndose de engaños y promesas, atropelló brutalmente en el Barrio del Arrabal Rig á una inocentísima de trece años llamada Loreto Garber Verdú.

Este salvaje individuo ha sido detenido por la guardia municipal y encerrado en la cárcel de este partido á disposición del juzgado.

## Fuego

Anoche serian aproximadamente las diez se inició un conato de incendio en una tienda propiedad de Vicente Jordá, establecida en la planta baja de la casa número 30 de la calle de Valencia.

Gracias á los eficaces auxilios del vigilante nocturno y guardias municipales que con premura asistieron al lugar del suceso, el fuego no tomó grandes proporciones, pudiendo ser sofocado en breves momentos sin ocurrir perjuicios de ninguna especie.

La Cámara oficial de Comercio de Alicante, á consecuencia de los graves resultados que tienen las manifestaciones ocurridas con motivo de las protestas contra los presupuestos del Estado, ha dirigido hoy el siguiente telegrama á D. Basilio Paraiso.

"Producido penosa impresión motines Zaragoza y otros. Cámara Alicante protesta de que se tome el nombre del Comercio para fines tan censurables, é invita á todas las Cámaras de España á unirse á su protesta.—Guardiola, vicepresidente." Muy digna y acertada nos parece la conducta observada por tan respetable corporación, á cuyos individuos tributamos nuestro sincero aplauso.

Con objeto de que la corrida de toros

de espectáculos exige, el señor alcalde ha comunicado órdenes al representante de la empresa taurina D. Juan Langucha, para que los mozos destinados á levantar picadores, arrear los caballos, quitar las monturas, etc., deberán limitarse única y exclusivamente á estos servicios, prohibiendo en absoluto que llamen la atención del toro para que éste entre en la suerte de varas.

Además ha prevenido que se destine un puesto en uno de los tendidos para que en el momento de cambiar de suerte, vayan aquellos á ocuparlo, hasta que haya sido arastrado el toro.

También ha dispuesto el señor Gadea al profesor veterinario D. Arturo Laliga, que previo examen de las vísceras y canales de los toros después de la corrida, certifique si la carne se halla ó no en buen estado y salubridad para la venta pública.

El industrial D. Juan Ramos ha presentado una instancia en la Diputación provincial, solicitando transferir sus derechos á José Guixot para el suministro de carne de vaca á los establecimientos de Beneficencia de esta capital.

Ha delegado en el diputado provincial D. José Ferrer, el gobernador civil, la presidencia para la subasta de las obras de reparación de la carretera del Barranco de la Batalla á Villajoyosa, que ha de celebrarse en la Diputación.

## Doble crimen en Murcia

Los periódicos llegados hoy de Murcia refieren un horrible crimen ocurrido ayer mañana en dicha ciudad.

Desde hace tiempo vivía en la casa número 26 de la calle de San José de dicha capital una mujer ciega, llamada Carmen Espinosa, de 40 años, que se buscaba la vida cantando oraciones, la cual, según noticias, observaba una vida licenciosa con varios amantes y hace poco tiempo escribió una carta á uno de ellos, llamado Antonio Verdú Pastor, de unos cuarenta y cinco años de edad, que se encontraba en Argel, para que ésta viniera á contraer matrimonio con ella, pues era viudo, el cual así lo hizo, llegando anteayer á Murcia procedente de esta capital donde desembarcó, con fiado en la palabra de casamiento dada por la Carmen Espinosa.

Poco después de su llegada se presentó á la Carmen diciéndola que iba á casarse con ella, á lo que ella le replicó que eso jamás.

El Verdú, ante esa negativa, se irritó extraordinariamente y le dijo á la Carmen: "Aunque te acordieras en la tripa de un pescado, te he de matar", por lo que la Carmen le tiró á la calle.

El ciego Verdú pasó toda la noche sentado en el portal de la casa de la Carmen, la cual ayer mañana sobre las siete de la mañana abrió la puerta de su casa y entró en ella el ciego Verdú, promoviéndose entre ambos una gran reyerta que ha terminado de un modo sangriento.

El ciego Verdú, esgrimiendo un ampuzante muy fino, inflirió á la Carmen varias puñaladas y una de ellas le ha partido el corazón dejándola muerta en el acto.

En estos terribles momentos penetró en la casa de la tragedia uno de los amantes de la Carmen, y al presenciar el horrible cuadro que se presentaba á su vista, arrebató al Verdú el arma homicida y acometió á éste con ella, infliriéndole en el vientro una gravísima herida, que se creó mortal de necesidad, dándose después á la fuga.

Este agresor es un joven de 17 años, soltero, medio ciego y llamado Manuel Giménez Grao.

El ciego Verdú es natural de Ibi (Alicante) y tiene un hijo de 13 años.

Este suceso ha causado pánico en la población en todo el Barrio de San Juan.

El señor ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama circular á los gobernadores civiles con instrucciones relativas á la conducta que han de seguir en todo aquello que envuelva protesta contra los proyectos económicos.

Se les dice en la circular que permitan todas aquellas exposiciones que se trate de elevar á los poderes públicos pidiendo reformas en los presupuestos.

También deberán permitir las manifestaciones en locales cerrados, pero no así las públicas, en previsión de que pudieran producir alteraciones del orden público.

El gobernador civil de esta provincia ha reclamado de la Diputación provincial el expediente general de las elecciones municipales verificadas últimamente en el inmediato pueblo de San Vicente.

El día 8 de julio se celebrará en la comandancia de Marina de esta provincia la subasta pública del usufructo denominado "Río Torres", que se cala en aguas de Villajoyosa, bajo el tipo anual de 1.549'13 pesetas.

Terminada la actual legislatura parlamentaria, es posible pase una temporada en casa de nuestro querido amigo el actualizado banquero, don Luis Penalva, ó en alguna de sus fincas de recreo de San Vicente y Caudete, el ex-ministro republicano y Senador, don José Fernando González.

El señor gobernador civil de esta provin-

cia ha ordenado á los alcaldes de los pue-

medios de los principales artículos de consumo y tipos de jornales, referentes al primer trimestre del corriente año.

Anoche, después de tirada nuestra edición recibimos el siguiente telegrama depositado en Madrid á las 2'15 tarde, el cual lo expusimos al público en el Teatro Circo:

"Después de despacho Reina conferenciado Siivolv. Dato dichos ignoran noticias particulares aseguran Zaragoza serio conflicto, un muerto varios heridos; solo saben continúa excitación. Rosta España tranquilidad, Inexacto alterase orden Barcelona. Firma sin interés."

En los círculos militares se ha recibido con aplauso el hecho, bien demostrado en todas partes, de que el ejército en el primer choque haya desplegado una dosis de paciencia tal que á no verse no se creyera.

Para una vez que queda sentado de quién parten las agresiones, la opinión militar ha leído satisfecha las palabras energicas del ministro de la Guerra respecto á su propósito de mantener el orden á toda costa y mucho mas las órdenes que ha enviado á Zaragoza, á fin de que no se repitan sucesos como los de estos días.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que los excedentes de cupo de cualquier reemplazo, que por no haberse presentado para recibir instrucción ó para ingresar en cuapso activo como aumento de contingente, fueron declarados desertores y se acogieron después al Real decreto de indulto de 20 de Enero último, deben permanecer en filas el mismo tiempo que los demás individuos de su reemplazo llamados en la misma fecha á instrucción ó ingreso en cuerpo.

## Teatro Circo

### Las señoritas Domingo

Magnifico, sorprendente es el génio de esas dos angelicales criaturas que sirven de encabezamiento á estas cuatro mal trazadas líneas.

Mucha era la fama de que venian precedidas, muy acertadas las comparaciones que de ellas se nos habían hecho con el eminente Sarasate, pero todo cuanto sabemos y soñáramos acerca de las notabilidades que honraron en la noche de ayer el circo, nos parece pálido el lado de la realidad.

No puede pedirse más precision, limpieza y ejecución, hablaba el violín y el piano, pulsado con la maestría y el nervio de una gigante artista, presentaba grato contraste, al ver sentada en la banqueta una criatura que apenas podia concebirse con tanta con suficientes energías para dominar los pedales.

Al finalizar cada una de las composiciones anunciadas, el público aplaudió frenéticamente en medio de bravos y manifestaciones del mayor agrado, siendo varias veces que fueron llamados al palco cénico las pequeñas y ya notables artistas.

Las hermanitas Domingo á tanta muestra de admiración y entusiasmo correspondieron, ejecutando de nuevo una bonita é eficaz composición de aires nacionales admirablemente interpretada, siendo motivo para que el distinguido auditorio prorumpiera en atronadores y continuados aplausos desde la mitad de la pieza hasta su terminación.

Las ovaciones de anoche solo las dispe-

sa el público cuando se trata de verdaderos acontecimientos.

Para terminar, solo nos resta dar nuestra mas cumplida en herabuena á los infantiles artistas y rogar á la empresa que ya que los conciertos los anuncia en tercera sección, haga lo posible por que los dos anteriores terminen á su debido tiempo, evitando de esta manera que el numeroso público que acude á honrar con su presencia el mérito de las señoritas Domingo, sufra las menos molestias posibles.



## Compañía anónima de vapores Vinuesa

SUCESORA DE

### Espaliu y Compañía

SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIU, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA. Salidas todos los sabados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8

## CLINICA OPERATORIA

DE

### SALUSTIANO VILLA DURBAN

MÉDICO SEGUNDO POR OPOSICIÓN DEL HOSPITAL PROVINCIAL

CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 6 A 8

Mendez Núñez, núm. 34, 1.º

ALICANTE

EN la calle de Labradores, número, 19, es ha establecido un taller de planchado donde se hacen trabajos con brillo y sin él á precios sin competencia.

## "BARBERIA MODELO."

DE

### RAFAEL PASTOR

Mendez Núñez, número, 1 (junto á la Lotería)

Especialidad en el corte de pelo y barba. Servicio antiséptico. Hay ducha. Se limpia el calzado. Local espacios, fresco y dignamente decorado. De la habilidad y discreción de personal encargado de servir, podrá juzgar el que lo visite. Se dá razón de un hábil Callista.

## HORCHATERIA

DE

### ANTONIO LOPEZ JEREZ

Pasaje de Amérigo.—Alicante

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrará el público exquisitos helados y la tan renombrada horchata de chufas al estilo de Madrid y Valencia.

También se sirven chocolates elaborados por el mismo López Jerez.

Dr. Audet, Alcalá, 12, Madrid. Contestará las consultas que se formulen por carta.

# NUESTRA INFORMACION

## «LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA» en Madrid

(Agencia Mencheta)

junio 27 de 1899.

### Nueve muertos.—Un reto

Bien decíamos ayer que la nota de actualidad durante muchos días serian las manifestaciones contra los presupuestos y, entre aquellas, la nota mas importante y triste, lo ocurrido en Zaragoza.

Las noticias oficiales acusan hoy tranquilidad material en todas partes, y excitación en Zaragoza... hasta la una de la tarde.

Al llegar al Congreso nos encontramos el rumor, que luego fué confirmado oficialmente, de haberse reproducido hoy con mayores y más graves proporciones el motin de ayer en Zaragoza.

Según noticias particulares, de las colisiones de hoy han resultado siete ú ocho muertos y muchos heridos.

Según telegramas oficiales, once heridos solamente.

De todos modos el hecho no puede ser más grave, y así lo han reconocido las Cámaras, ocupándose preferentemente del asunto el señor conde de las Almenas en el Senado y los señores Monterde y Romero Romero Robledo en el Congreso, á quienes han contestado los señores Silvela, Dato y Polavieja censurando la conducta observada por las Cámaras de Comercio, condenando y ofreciendo reprimir energicamente todo movimiento sedicioso y anun-

cobrarán, aún cuando para ello fuera preciso tener constantemente las tropas en las calles.

### Prudencia y patriotismo

Omitimos todo género de consideraciones, por innecesarias.

Con referencia á este asunto solo debemos pedir á todos prudencia y patriotismo.

### ¿Qué valentía!

El señor ministro de la Gobernación ha declarado que el Gobierno no consentirá manifestación alguna en las calles y que procederá en este punto con toda energía porque no está dispuesto á tolerar que una clase, por respetable que sea, trate de defender sus intereses comenzando por faltar á la ley y difundir la alarma en la vía pública.

### Dimisión

Anoche se dijo que el señor don Santiago Liniers habla presentado la dimisión del cargo de gobernador de Madrid por causa de los sucesos de ayer.

No es cierto.

### Conferencia

El señor ministro de la Gobernación ha celebrado esta mañana una conferencia con el presidente del Consejo en la secretaría de Estado, después del despacho con Su Majestad.

Informe

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

estos del Congreso, quejándose de la forma de aplicación del impuesto sobre las utilidades y de los aumentos en el timbre.

**Instrucciones**

El señor ministro de la Gobernación ha comunicado instrucciones a las autoridades de provincias, para que no permitan que circulen noticias falsas.

Citaba el señor Dato el caso de telegrafarse ayer al extranjero que en la calle de Madrid habían resultado varios manifestantes muertos en un encuentro tenido con la fuerza pública.

Algunos representantes de provincias vicinales se han reunido ayer en el Congreso nombrando una comisión compuesta de los señores Canalejas, Salvador (D. Amó.), Estelles, Gasset (D. Fernando) y Alvarado, los cuales convocarán a todos los representantes de dichas provincias y pedirán a sus comités y a las respectivas Cámaras de Comercio las soluciones que estimen convenientes sobre el nuevo impuesto de los alcoholes, apoyando después estas soluciones en las Cámaras los diputados y senadores.

**TELEGRAMAS**  
(AGENCIA MARCHETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

**EDICION DE LA MAÑANA**  
28 JUNIO DE 1899

**¿Crisis o que?**  
Madrid 28 (7 m.)

En un sitio muy concurrido por los políticos a última hora de la noche, dijose esta madrugada que la excitación que reina en todas las provincias de España, se ha hecho extensiva al ministerio, pues según un caracterizado ministerial, ayer tarde se habló de crisis en el despacho del ministro de la Gobernación.

**Lo que dice el Gobierno**  
Madrid 28 (7:26 m.)

El ministro de la Gobernación no ha querido decir una palabra a los periodistas respecto de lo ocurrido en Zaragoza.

El general Polavieja tampoco ha sido muy explícito; pero ha manifestado que al hacerse cargo el marqués de Alameda del mando en Zaragoza, se mostró resuelto a proceder con toda energía, disponiendo suspendieran la salida los trenes militares que estaban preparados para el relevo de la guarnición, y mandando que concentraran en la capital todas las fuerzas de los cantones.

Dispuso también que saliera a recorrer las calles un regimiento de caballería.

Atacadas estas fuerzas del ejército por los manifestantes, se estableció una lucha, de la que resultaron muchos paisanos y cinco soldados heridos.

A las cinco de la tarde, según noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, estaba dominado el conflicto, aunque no vencido, porque la excitación en los ánimos es extraordinaria y

**EDICION DE LA TARDE**

**Los sucesos de Zaragoza**  
Madrid 28 (10:15 m.)

De Zaragoza comunican las siguientes noticias:

El atentado contra el gobernador civil ha causado profunda indignación.

El inspector de policía que se interpuso entre el gobernador y el criminal, recibió el navajazo en la muñeca.

El golpe fué muy fuerte, pues el arma casi le cortó la mano.

Durante la lucha que sostuvieron los amotinados con la fuerza pública en las calles inmediatas al gobierno civil, resultaron 14 heridos.

seteme vuelvan a reproducirse las escenas de la mañana.

Las tropas que ocupan militarmente a Zaragoza, no se han retirado a sus cuarteles, porque se espera que esta noche ocurran graves sucesos.

**Romero Robledo**  
Madrid 28 (8 m.)

Romero Robledo, dijo ayer tarde en un grupo de diptados:

«Este Gobierno no ha tenido, hasta ahora, más que habilidad para crear conflictos.»

**En Valencia**  
Madrid 28 (9 m.)

A las once se cerraron los establecimientos, formándose en la Lonja un grupo que fué engrosando hasta llegar a unas 4.000 almas.

Salieron al mercado llevando banderas y dando gritos de ¡Abajo los presupuestos!

Ningún comercio ha abierto sus puertas pasada la hora señalada para el cierre.

La guardia civil recorre las calles para proteger a los comerciantes que quieren abrir las puertas de sus establecimientos; pero los grupos protestan a silbidos y pedradas.

Un grupo numeroso de manifestantes recorrió las calles de San Fernando, San Vicente y Derechos, consiguiendo que todos los establecimientos se unieran a la protesta.

Por la tarde la capital recobró su aspecto ordinario, si bien continúa la excitación en todos los ánimos.

El gobernador civil conferencia con el ministro de la Gobernación.

**Detenciones**  
Madrid 28 (10 m.)

Esta noche detuvo la policía a 31 sujetos, los cuales fueron atados y conducidos a la cárcel.

A las puertas de ésta agolpóse numeroso gentío, negándose a retirarse sino se ponía en libertad a los detenidos citados.

Entonces se les dejó libres, recibiendo la gente con aplausos y aclamaciones.

Ha comenzado a renacer la calma.

**Ultimas noticias**  
Madrid 28 (11:40 m.)

Anoche en Zaragoza diéronse nuevas cargas por la caballería.

Fuerzas de infantería y caballería impidieron que los manifestantes asaltaran el colegio de padres jesuitas, haciendo disparos al aire.

El ministro de la Guerra ha telegrafado al capitán general de Zaragoza que proceda con gran energía.

En Sevilla los manifestantes rompieron todos los cristales y sillones del Círculo militar y silbaron a los socios, que hicieron frente a la muchedumbre.

Hubo carreras, sustos, pedradas, palos y tiros.

Acudieron el gobernador civil y la benemérita y fueron apedreados.

Hay muchos detenidos.

En Burgos la multitud fué al colegio de los Maristas y apedreó el edificio.

La benemérita cargó sobre los amotinados.

**Mensaje.-Discursos**  
Madrid 28 (1 t.)

El Círculo Industrial ha celebrado una importante reunión acordándose elevar un mensaje de felicitación a la Comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio españolas, por la conducta que ha observado ésta al protestar enérgica y unánimemente contra los impuestos creados por el ministro de Hacienda.

Varios individuos de aquella asociación pronunciaron brillantes discursos evidenciando la necesidad de efectuar economías fomentando obras públicas.

Un guardia recibió una grave herida, falleciendo a los pocos momentos.

La casa residencia de los padres jesuitas ha sufrido bastante.

La policía y la Guardia civil llegaron cuando los revoltosos habían destruido ya el vestíbulo de la casa.

**Los desórdenes en Granada, Murcia y Toledo**  
Madrid 28 (11 m.)

Sábase que en Granada han ocurrido serios tumultos, habiendo pedradas, carreras, cierres de puertas, etc., etc.

En Murcia fueron quemadas las casetas de consumos.

La guardia civil disparó al aire los fusiles.

No por esto se acobardó la gente; antes al contrario, arremetió con más brío contra la benemérita, siendo muy grande el desorden.

El gobernador, acompañado de algunos guardias, quiso restablecer la calma; pero los manifestantes no le obedecieron, y tuvo que refugiarse en el gobierno civil.

Hy algunos heridos.

En Toledo ha detenido el coronel de la guardia civil al que es el jefe del motín en todos los tumultos, evitando de este modo manifestaciones.

Un guardia recibió una grave herida, falleciendo a los pocos momentos.

La casa residencia de los padres jesuitas ha sufrido bastante.

La policía y la Guardia civil llegaron cuando los revoltosos habían destruido ya el vestíbulo de la casa.

**Los desórdenes en Granada, Murcia y Toledo**  
Madrid 28 (11 m.)

Sábase que en Granada han ocurrido serios tumultos, habiendo pedradas, carreras, cierres de puertas, etc., etc.

En Murcia fueron quemadas las casetas de consumos.

La guardia civil disparó al aire los fusiles.

No por esto se acobardó la gente; antes al contrario, arremetió con más brío contra la benemérita, siendo muy grande el desorden.

El gobernador, acompañado de algunos guardias, quiso restablecer la calma; pero los manifestantes no le obedecieron, y tuvo que refugiarse en el gobierno civil.

Hy algunos heridos.

En Toledo ha detenido el coronel de la guardia civil al que es el jefe del motín en todos los tumultos, evitando de este modo manifestaciones.

**Ultimas noticias**  
Madrid 28 (11:40 m.)

Anoche en Zaragoza diéronse nuevas cargas por la caballería.

Fuerzas de infantería y caballería impidieron que los manifestantes asaltaran el colegio de padres jesuitas, haciendo disparos al aire.

El ministro de la Guerra ha telegrafado al capitán general de Zaragoza que proceda con gran energía.

En Sevilla los manifestantes rompieron todos los cristales y sillones del Círculo militar y silbaron a los socios, que hicieron frente a la muchedumbre.

Hubo carreras, sustos, pedradas, palos y tiros.

Acudieron el gobernador civil y la benemérita y fueron apedreados.

Hay muchos detenidos.

En Burgos la multitud fué al colegio de los Maristas y apedreó el edificio.

La benemérita cargó sobre los amotinados.

**Mensaje.-Discursos**  
Madrid 28 (1 t.)

El Círculo Industrial ha celebrado una importante reunión acordándose elevar un mensaje de felicitación a la Comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio españolas, por la conducta que ha observado ésta al protestar enérgica y unánimemente contra los impuestos creados por el ministro de Hacienda.

Varios individuos de aquella asociación pronunciaron brillantes discursos evidenciando la necesidad de efectuar economías fomentando obras públicas.

Gran rebaja de precios en todas las novedades de verano, como pizetas, crepones rizados, alaskas, nubes tul y lentjuelas, crepones goursés, gasa Italia, puntillas guipur y orientales, gasas bordadas, golas, surás, ottoman y mohoré. Surtido completo en todos los artículos para la confección de flores y bordados. Tiras y entredoses bordados blancos y color de Saint Gall (Suiza), guantes de todas

Una sola caja de las Antisépticas de F. González Mora, basta para hacer desaparecer toda clase de

**CALENTURAS**

ya sean cuartanas, tercianas, cotidianas, etc. Los que residan en sitios pantanosos ó donde se padezcan fiebres sean de la índole que fueren, no deben estar desprovistos de ellas; a cada caja acompaña un prospecto detallado para su uso. 3 ptas. caja; por 3,50 se remiten por correo certificado. Mayor, 23 y 25.

**ALICANTE**

**COGNAC DE CHACOLI**

Excelente cognac natural, destilado al sistema Charentais del vino de Vizcaya llamado Chacoli, superior en pureza y demás condiciones a todos los similares.

**Probado y os convenceréis**

Fabricantes: Barbier e hijos, Bilbao.

De venta: En los grandes colmados de D. Mariano Alvarez, Princesa, 19, y D. Juan Fernández, idem 10, a 5:50 pesetas botella de 3-4 litro y en los principales cafés y confiterías.

Representante: Francisco Visconti Morata.

**Restaurant del Hotel Roma y Marina**

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España.

Se sirven almuerzos a 2:50 pesetas y comidas a 3 pesetas.

Magnífica terraza al aire libre. Jueves y domingo, comida extraordinaria.

Se admiten encargos para todo lo concerniente a fonda. Abonos a precios convencionales.

**Firma.-En Zaragoza**  
Madrid 28 (2:25 t.)

La Reina acaba de firmar el real decreto disponiendo pase a la reserva el vicealmirante de la Armada señor Ocaña, en cuyo cargo le reemplazará el señor Manterola, jefe que fué del apostadero de la Habana y actual capitán general de la plaza de Cartagena.

El resto de la firma ha carecido de interés.

Aun no se ha firmado el nombramiento de alcalde de esa capital.

En Zaragoza ha mejorado la situación.

**MIL PESETAS** al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

**INTERESANTE**

Para toda clase de mercancías, incluso el negocio de los vinos, se alquilan grandes almacenes a final de la calle de Ramales.

Darán razón, calle Mayer número 8, tienda de tejidos.

**ESPECTACULOS**

**Teatro Circo.**—Función para hoy. A las nueve, Los Cocineros.—A las diez, La Buena Sombra.—Alasonce, Agua, Azucarillos y Aguardiente.—Gran concierto por la eminente violinista señorita Adelina Domingo.

Para mañana.—A las nueve, Buena Sombra.—A las diez, Los dineros del Sacristan y gran concierto por la notable violinista señorita Adelina Domingo.—A las once, La Viejecita.

Entrada general por cada sección 15 céntimos.

**IMP. Y LIT. DE T. MUNOZ**  
A CARGO DE RAFAEL COSTA

**Sucesora de A. B. Solbes**  
Labradores, 8  
y San Pascual, 2 y 4

clases, sombrillas, pianos y cinturonos para señoras y caballeros. Perfumería.

**Depósito del corsé verdad C. P. a la Siréne**  
más barato que en fábrica.  
Como siempre esta casa es la primera en surtidos y precios para que nadie pueda hacerle la competencia.

1071 ERNESTO CAPELNU

Aldah volvió, pero viendo a Diana resignada, hizo lo que le pedía Reynold.

En el momento que el conde hacía estos preparativos para salvar a las dos jóvenes, solo quedaban cuatro truhanes en la galería: los restantes de la partida habían llegado ya a la cima de los peñascos ó estaban suspendidos aún entre el cielo y el mar.

Dos de los truhanes, viendo la cuerda libre, la cogieron sucesivamente, y los dos últimos se acercaron, dispuestos a seguir a sus compañeros.

Reynold se inclinó vivamente, tomó entonces los dos brazos atados de las dos jóvenes, y parándolos en torno del cuello, Aldah a la derecha y Diana a la izquierda, se volvió a levantar despacio calculando el doble peso que sostenían sus hombros.

—No os mováis—dijo—ne hagáis movimiento alguno que pueda estorpecer los míos; tened confianza, porque respondo de vosotras y de mí.

EL CAPITAN LA CHESNAYE 1072

cada hombro del conde de Bernac, que sostenía sin gran trabajo aquel doble peso.

Los dos últimos truhanes iban a lanzarse a su vez por la senda peligrosa, y Reynold les acercó a la abertura y esperó con un pie puesto al borde extremado del precipicio.

La cuerda sostenía entonces cerca de calorco hombres, y la distancia que separaba las grutas del paraje donde la cuerda arrastraba sobre el suelo era de unos treinta metros, pero como cada uno de los que se encaramaban estaba casi plegado en dos para hacer fuerza con los brazos y las piernas, los catorce hombres se movían sucesivamente en este espacio, dando a la cuerda la apariencia de una larga serpiente cuyos anillos se pegan y extienden imprimiendo al cuerpo un movimiento de ascension.

De pronto, en el momento en que el primero de los catorce truhanes llegaba a la cima del precipicio, cuando Reynold cogía la cuerda con la mano izquierda y se inclinaba con las dos jóvenes para suspenderse sobre el abismo, descendió los aires un grito ronco, salvaje y espantoso.

1075 ERNESTO CAPELNU

Y dirigió al levantarse una mirada ardiente a Diana y a Aldah, las cuales, anonadadas nuevamente por las emociones incandescentes que hacía muchas horas las combatían sin descanso, estaban apoyadas en la pared de la galería sin atreverse a preguntar al que creían aun conde de Bernac.

—Hemos estado expuestos a morir—les dijo Reynold—y Dios nos ha salvado milagrosamente. Es probable que los que desean nuestra muerte traten de reducirnos por medio de la violencia, pero no temáis: el que os protege en este momento sabe luchar cuando es preciso contra sus más poderosos enemigos.

Y Reynold lanzó con ademán altivo una mirada triunfante sobre Diana y Aldah.

XVI

**La cuerda**

Desearos los truhanes de salir de las grutas llevándose el botín que les había abandonado forzosamente la generosidad de Reynold, se disponían a encaramarse todos unos tras otros. El primero que llegara al borde del precipicio debía ayudar al siguiente, el cual prestaría su auxilio al tercero, y así sucesivamente para terminar el difícil viaje, porque los truhanes no tenían el hábito de subir que daba tanta destreza a los bandidos.

Mientras se preparaba de este modo la expedición, La Chesnaye, Reynold ó el conde de Bernac, pues la misma persona representaba a un tiempo estos tres papeles diferentes, La Chesnaye se ocupaba del cuidado de subir a Aldah y a Diana.

No queriendo confiar a ninguno de sus compañeros

# A. CASTO CARRASCO CIRUJANO DENTISTA

establecido en MADRID, Montera, 53, entresuelo

Pasaje de Amérigo, 2, principal.—Precios económicos

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general su nueva casa y gabinete de operaciones, establecido en la calle de la Princesa, entrada por el Pasaje de Amérigo número 2, así como sus servicios profesionales, consistentes en la esmerada construcción de toda clase de dentaduras en oro, platino, aluminio y eucalipto. Dientes á pivot. Dentaduras de puente y de la vólula. Dientes y dentaduras al alcance de todas las fortunas. Oficio céntrico y en pesetas. Limpieza y extracciones sin dolor ni peligro por los anestésicos locales cocaina, eucaina y guayacol. Todos los trabajos son garantizados. Especialidad en los trabajos protésico-ortopédico-dentales, como son obturadores y paladares con ávula artificial, narices, carillos y labios, por cuyos trabajos fué premiado con medalla de plata en la Exposición Científica Europea celebrada en Madrid en 1890. Varios de estos aparatos fueron practicados en el hospital provincial de Madrid en la sala 34, á cargo del reputado cirujano Dr. D. Antonio Bravo, en casos inoperables. Estos aparatos son completamente asépticos y muy útiles como contrativos de cura en casos inoperables ó de dudosa curación.

# A. CASTO CARRASCO CIRUJANO DENTISTA

## Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el Dr. Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Doctor Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (ha tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 50 gramos de carnitadionándole el 1 por 100 de peptona y el 2 por 100 de cloruro de sodio, á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron dos placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar,

las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultades que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20.º centígrados y las de agar á 37.º

2.º En otros tubos de gelatina y se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorensens putridus, liquefaciens, vibrio luteus, spirillum cholerae, rubum fixlevi, concentricum micrococcus mobilis, rosetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constatemente existe en

el aire y sólo pudo percibirse la evolución de micrococcus luteus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus: no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni á un á los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina el agar, á que se adicionó es cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos

durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc.; para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razon, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción natural sobre la local y si no hasta se añaden la depurativa, al alternar, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido

por el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y tanta riqueza. Todo se consigna en el dictamen.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocida, esta agua, con ser tan purgante es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarián muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

**UNA LECTURA INTERESANTE**  
PARA TODOS CUANTOS PADECEN  
**DE BRONQUITIS, CATARROS**  
Y HASTA DE SIMPLES RESFRÍADOS MAL CURADOS  
Un catarro descuidado ó defectuosamente tratado concluye con frecuencia por degenerar

en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar y los accesos se hacen á veces tan frecuentes y violentos que todo el organismo se quebranta, se hace imposible el sueño, el pulso se vuelve febril y la menor impresión de frío duplica los sufrimientos. Demasiado á menudo ocurre también que se forman tubérculos los cuales se multiplican con el tiempo y obstruyen los pulmones, y cuando llegan á supuración son el foco de la desorganización

de las células del pulmón, ocasionando en ellos amplias pérdidas de substancia que engendran lo que se llama cavernas. El enfermo entra entonces en un estado de languidez, sin otro sufrimiento que una melancolía continua. Los esputos que arroja son en un principio blancos, espumosos y nacarados, y de día en día adquieren una coloración sospechosa hasta que, ya en el último período, se vuelven de un color gris verdoso. Su existencia, por último,

es una lenta agonía y se le ve extinguirse en la plenitud de su razón.

Todas las precauciones serán pocas contra un catarro que llega á prolongarse constituyendo un comienzo de bronquitis. Es preciso detener el mal á tiempo si no se quiere que se convierta en una afección más grave, por lo cual lo mejor es dominarle desde un principio.

Mezclando una cucharadita de Alquitran de Guayt, el cual se encuentra en todas las farmacias

con cada vaso de agua ó bien de la bebida que se use á las comidas, se curan generalmente, en muy poco tiempo, así el catarro más rebelde como la bronquitis más antigua. Es más: se puede llegar hasta á contener los progresos de la tisis y aun á curarlas pues en este caso el alquitran se opone á la descomposición de los tubérculos y, á poco que la naturaleza ayude, la curación es con frecuencia más rápida de lo que nadie puede prometerse.

### AL BELLO SEXO

DEPILATORIO R. HERNANDEZ

De infalible existe en la extirpación de inoportunos vellos una sencilla aplicación de cuatro ó cinco minutos son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la región tersa y lustrosa sin producir la menor molestia, manchas ni oscilación en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. El precio del frasco es el de TRES pesetas

De venta en esta provincia, farmacia de D. Salvador Pascual, plaza de San Francisco, núm. 1.

### JUAN GUARDIOLA

DESPACHO DE BUQUES

#### COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Consiguatario de la Compañía de Vapores

Societé Navale de l'Ouest, del Havre.  
Línea de vapores «Sera», de Bilbao.  
Compañía de navegación «La Flecha», de idm.  
Compañía «Hispano Argentina», de Barcelona.  
Línea «Hispano Inglesa», de Barcelona.  
«Societé Maritime de Vizcaya», de Bilbao.  
Vapores de «N. Seebold», de Bilbao.  
Vapores de «Apetequi freres», de Burdeos.  
Vapores de la «Societé Cockerill», de Amberes

Depósito de duelas de roble de América del Norte

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las fábricas de Harinas de los Sres. Folch, Albiñana y Comp. Sra. Viuda é hijo de Isidro Albiñana y Compañía, de Barcelona.

### CORSETERIA

ÚLTIMA NOVEDAD

Calle de la Princesa, 6, segundo.—ALICANTE

### LA PENINSULAR

fábrica de chocolates de Carmelo Establier

ALICANTE

Oficina y Depósito: Isabel II, 10.—Fabrica: Pérez Medina, 15 (Barrio Benalua)

### OCASION

En la imprenta de este periódico se venden á buen precio dos muestras en perfecto estado propias para cualquier establecimiento.

### REGALO de «LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA»

Habiendo hecho la empresa de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de Don Carlos Coppel, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, con iniciales, cadena y estuche, que vale 40 pesetas, por la cantidad de 25 pesetas.

Para adquirirlo basta enviar á dicho señor D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, este anuncio y 2750 pesetas en libranza del Giro Mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente en balado y franco de porte, á la persona y punto que se le indique.

La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida.

La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

NO EQUIVOCAR LA DIRECCION:

Carlos Coppel, calle de Fuencarral, n.º 25, MADRID

Papel viejo.—Se vende en esta imprenta

### Adolfo García

Proveedor de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabinos, y la privilegiada crema Española para toda clase de esmalado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

### TOS

desaparece por coñita y rebelde que sea en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA de venta en todas las Farmacias.

### GONZALEZ HERMANOS

CASA MAYLIN.—Loza, Lampistería y cristalería.—Camas y objetos de capricho.

1069 ERNESTO CAPENDU

pañeros éstos dos preciosos seres, seguro de que ni Aldah ni Diana podrían verificar tan solo la mitad de la ascensión si quedaban reducidas á sus propias fuerzas y no atreviéndose á llevar á una de ellas hasta el borde del precipicio y dejar á ésta para volver á bajar por la otra, temeroso de que la que abandonara así durante algunos minutos pudiera desaparecer por algún acontecimiento imprevisto, y sin embargo muy posible, Reynold vacilaba y meditaba un medio para salir del apuro.

Salió por fin de la galería y volvió precipitadamente a las grutas en el momento que Flor de Marzano se lanzaba al espacio seguido de los primeros truhanes.

Reynold regresó muy pronto llevando en la mano dos magníficos chales de la India.

—Dadme el brazo, Diana, dijo con voz cariñosa á la hija del preboste de París.

—¡El brazo!—repitió Diana.

—Sí, los dos brazos tendidos hacia adelante y uniéndolos por las manos.

—¿Qué intentáis?

—Ataros las manos.

1074 EL CAPITAN LA CHESNAYE

tos desgarradores que oyeron les hicieron temer un nuevo peligro.

Reynold depositó las dos jóvenes en el suelo, y desembarazado de este doble peso, volvió hacia la abertura, se arrojó y cogió la cuerda, la cual pasada por el anillo clavado debajo de la abertura de las grutas y detenida por los nudos, colgaba doblada en dos hasta el mar.

Reynold subió los dos cabos de la cuerda y los examinó con atención. Uno de ellos estaba desfilachado y atestigüaba una larga permanencia en el mar, y Reynold lo volvió á arrojar, pero miró con cuidado el otro extremo diciendo:

—No está gastado y veo que han cortado la cuerda con un hacha. Luego no ha sido esto efecto de la casualidad, sino de la traición. ¿Quién me vendió? ¿Son los truhanes? No, porque han caído al mar un gran número de ellos. ¿Habrán caído en algún lazo preparado por mis enemigos? ¿Qué debo creer? ¿Qué pensará madre Eudo que me espera? Si el anciano creyera que le engaño... ¡si se hubiera salvado Humberto ó Mercurio! Pero si no sucumbo, no conse-

1076 ERNESTO CAPENDU

sencia de un horrible peligro, y respondieron á este grito furiosos clamores.

Reynold saltó hacia atrás soltando la cuerda y retrocedió á la abertura de las grutas.

Catorce gritos semejantes al primero resonaron á un tiempo y los catorce truhanes que estaban suspendidos de la cuerda cayeron al mar describiendo un semicírculo roto.

Sea que la cuerda no hubiese podido resistir á tanto peso, sea que alguna mano enemiga la hubiera cortado, acababa de romperse precipitando en el abismo á todos los que sostenía.

El choque de los cuerpos en las aguas hizo saltar una lluvia de espuma, se oyeron algunos gritos ahogados, una ola gigantesca se arrastró sobre los peñascos de la orilla, arrolló en sus repliegues los cadáveres, que despedazó contra la roca, y retirándose majestuosamente, se inclinó en su camino para dar paso á otra ola que venía bramando.

Algunos segundos habían bastado para tan espantosa catástrofe, Reynold estaba aterrado, y Diana y Aldah, felizmente ocultas detrás del

1070 EL CAPITAN LA CHESNAYE

—Diana, os suplico que obedecáis sin oponeros á mi voluntad. Lo hago por salvaros. Es forzoso cruzar el abismo para ser libre, y si os negáis á hacer lo que os pido, sólo podré sacar de aquí una de las dos.

—Partiremos juntas—se apresuró á decir Aldah.

—Sí, partiréis las dos juntas, os lo juro; pero repito que me obedecáis.

—Vencida Diana por el tono de ferviente súplica con que el conde de Bernac acababa de pronunciar estas palabras, tendió sus blancos brazos en la posición que le indicaba el conde, esto es, con las muñecas juntas.

Reynold envolvió aquellos miembros delicados con el tegido suave y sedoso que ató con fuerza de modo que las dos muñecas estuvieran unidas, pero sin causar el menor dolor á la joven.

Quando terminó la operación, se volvió hacia la hija adoptiva de Van Helmont, invitándola con la mirada á que imitase la obediencia